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Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales 
Biblioteca 

 
 

ACTA DE LA COMISIÓN DE BIBLIOTECA 
(11 de marzo de 2008) 

 
 
A las 10´30 horas del día 11 de marzo de 2008, se reunió la Comisión de 

Biblioteca de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales, con el 
siguiente orden del día y con la asistencia de los miembros que se citan a 
continuación: 

 
Lectura y aprobación –si procede- del acta de la reunión anterior  
Informe de la Dirección. 
Adquisiciones 
Ruegos y preguntas. 

 
Asistentes: 

 
Dr. D. Iñaki Iriondo Mugica. Presidente por delegación del Decano. 
Dr. D. Valentín Edo Hernández. Economía Aplicada VI 
Dr. D. Bernardo Belzunegui Ormazabal. Fund. Anál. Eco. I 
Dra. Dña. Dolores Grandal Martín. Fund. Anál. Eco. II 
Dra. Dña Estrella Trincado Aznar. Historia e Instituciones Económicas I 
Dr. D. Francisco J. Velázquez Angona. Economía Aplicada II 
Dr. D. Francesco Sandulli. Organización de Empresas. 
Dña. Mª Teresa Méndez Picazo. Economía Financiera y Contabilidad II 
Dr. D.Juan Ignacio Cuadrado Altamira. Comercialización e I. M. 
D. Juan José Docampo Darriba. Gerente. 
Dña. Carmen Horta García. Subdirectora de la Biblioteca. 
Dña. Mª Luisa García-Ochoa. Secretaria y Directora de la Biblioteca. 
 
Ausentes: 
 
Dr. D. Fernando Luengo Escalonilla. Economía Aplicada I 
Dra. Dña. Susana Blanco García. Economía Financiera y Contabilidad I 
Dra. Dña Cristina del Campo Campos. Estadística e I.O.II. (Se excusa)  
Dra. Dña. Rosa García Rayego. Filología Inglesa I 
Dr. D. Miguel Gómez de Antonio. Economía Aplicada IV 
Dr. D.  Javier Martínez Rosado. Derecho Mercantil. Se excusa. 
Dr. D. Máximo Díaz Casanova. Sociología III 
Dra. Dña. Elena Márquez de la Cruz. Economía Aplicada III. (Se excusa) 
Dra. Dña Inmaculada Sáiz Pérez. Economía Financiera y Contabilidad III. 
Dr. D. Juan Zafra Oteiza. Hª e Inst. Económicas II 
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Toma la palabra el Sr. Vicedecano, D. Iñaki Iriondo, para dar la 
bienvenida a los componentes de la Comisión y para explicar que se ha 
invitado a participar al Profesor D. Juan Angel Jiménez Martin del 
Departamento de Fundamentos del  Análisis Económico  II, para que dé su 
opinión acerca de la base de datos Ecowin. 

 
A continuación se aprueba el acta de la de la Comisión anterior (24 

de abril de 2007). 
 
Toma la palabra la directora de la Biblioteca, Dª M. Luisa García-Ochoa, 

para comenzar con el informe anual que presenta junto a la subdirectora Dª 
Carmen Horta.  

 
A partir de una presentación en Power Point, la directora que trata los 

aspectos relacionados con infraestructuras, colecciones y presupuestos, 
comenta los objetivos planificados por la biblioteca en el entorno del EEES y 
del EEI. Igualmente recuerda la proyección de un CRAI (Centro de Recursos 
para el Aprendizaje y la Investigación), concepto que se observa como 
fundamental  en los actuales planes estratégicos de la Universidad 
Complutense y de su Biblioteca.  

 
Se explica cómo se ha procedido en la organización de espacios físicos 

y virtuales, gestionando y organizando los recursos de información, 
económicos y humanos, facilitando su  acceso y difusión.   

 
Respecto espacios e  infraestructura, las novedades comentadas son: 
 

 Área de acogida, información y préstamo, en la planta baja, donde antes 
se ubicaba la mediateca. Es un nuevo espacio concebido para la 
atención inmediata. 

 Aula de formación, junto al área anterior para consulta de bases de 
datos e Internet y para las sesiones de formación que imparte la 
biblioteca. Este espacio está siendo utilizado también para docencia. 

 Las salas de estudio de la planta primera y el aula polivalente de la baja  
también están siendo ocupadas para clases. Se están dando 9 
asignaturas en la Biblioteca. 

 En cuanto a equipamiento se ha actualizado el mobiliario. Un mostrador 
en la sala de acogida, así como los dispositivos necesarios para las 
clases, cañones de vídeo, ordenadores… 

 Referente a los espacios virtuales se ha actualizado la página Web con 
información de especial interés (lista de bases de datos y novedades en 
recursos electrónicos…).  

 Se ha creado un espacio de intranet,  común al resto de la BUC.  
 

 En cuanto a las Colecciones, se insiste en dos puntos de vital 
importancia para la buena gestión de las adquisiciones, solicitando que la 
petición de recursos sea realizada por medio del formulario de la página web y 
que se habilite un sistema para la actualización de las bibliografías 
recomendadas.  
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 Las colecciones en soporte electrónico aumentan, sobre todo revistas.  
Aunque la adquisición de libros ha disminuido, el cómputo de monografías 
integradas en el catálogo ha aumentado debido a las donaciones. En los 
últimos años se han venido incorporando al catálogo unos 4000/5000 
ejemplares. En 2007 se ha duplicado esta cifra lo que supone un incremento 
notable en catalogación. Dentro del proceso técnico, se ha concluido un trabajo 
que comenzó hace 7 años, la reclasificación de todos los fondos bibliográficos, 
trabajo dirigido por Dª Rosario García Montero y apoyado por auxiliares y 
becarios.  
  
 Igualmente se informa que todos los working papers de los profesores 
de la Facultad  se han integrado en el archivo institucional complutense.  
 

La directora continúa presentando el presupuesto invertido en la 
biblioteca en el año 2007 cuya distribución es:  
 

 Libros                       75.603 € 
 Revistas                 196.093 € 
 Material no librario          2.918 € 
 Bases de datos                  56.248 € 
 Encuadernación                    6.373 € 
 Material Informático            17.777 € 
 Material de oficina        10.501 € 
 Mobiliario                   12.810 € 
 Otros             14.346 € 

 
Total                                               402.141 € 

    
 

Del presupuesto para libros (75.603€),  14.134 € son de compra de 
bibliografía básica repartido desde los servicios centrales de la BUC. Del total 
invertido en material no librario (2.918€),1.400€ corresponden a una compra de 
DVD´S que conforman la “ colección de ocio” que se adquiere a cargo de los 
citados servicios. 

 
La inversión en bases de datos se ha incrementado en 20.000 € con 

respecto al año anterior. El aumento del gasto en encuadernación se 
fundamenta en la colección de libros del s. XIX que ha debido adecuarse cara a 
su futura digitalización en el proyecto Google.  

 
La infraestructura informática, se ha actualizado con la adquisición de 13  

ordenadores nuevos 1 para préstamo, 2 para Webopac y 10 para consulta 
pública tras la paralización del plan de la BUC de dotar con 100 ordenadores. 
Se ha adquirido el mobiliario adecuado para el nuevo espacio de acogida. 
 

Toma la palabra a continuación Dñª Carmen Horta, que siguiendo la 
citada presentación informa sobre las innovaciones relacionadas con los 
servicios de apoyo al aprendizaje.  

 
Comenta la potenciación de los nuevos espacios  y servicios de 
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información y su anexo de formación en la planta baja. Continúa 
pormenorizando sobre los diferentes servicios de apoyo a la docencia y a la 
investigación entre las que destaca las actividades de formación de usuarios. 
Se ha continuado con la tipología de formación habitual publicada en la web:  

 
 Presentación de la biblioteca, realizada en colaboración con la facultad, 

con carácter  de acogida y orientación.  
 Sesiones formativas  de información general o especializada.  
 Formación preparada específicamente en función de la materia 

demandada por el profesor que la demanda para sus alumnos.  
 En el apoyo de la biblioteca a Campus virtual, se han incluido enlaces y 

documentos en varias asignaturas piloto.  
  
 Las tareas de apoyo a la investigación se centran en cuestiones 
relacionadas con: 
 

 Localización de la información y los recursos 
 Gestión: utilización de gestores bibliográficos 
 Evaluación para la certificación: factor de impacto, índice de inmediatez 
 Archivo Institucional Complutense. 

 
 La subdirectora, directamente implicada en estos servicios comenta la 
participación  de  la biblioteca en diferentes actividades y proyectos que como 
las actividades anteriores presenta con los enlaces a los documentos 
correspondientes:     
 

 “La biblioteca como servicio de ayuda a los doctorandos”l”  
 “Bases de datos y libros electrónicos”  
 “Webquest para refworks”  
 “El campus virtual y las bibliotecas. Fuentes en Ciencias Sociales”  
 “Apoyo a la investigación y a la docencia en el ámbito de la Economía 

Monetaria” 
 
 Antes de terminar su intervención la subdirectora adelanta los proyectos 
a corto plazo:   
 

 Mejora de infraestructuras y equipamiento (posible autopréstamo). 
 Reorganización de las colecciones  
 Duplicados (gestión con los alumnos) 
 Estudio de uso de revistas impresas 
 Formación de Campus para PDI (abril) 
 Implicación en el 4º proyecto de innovación educativa. 
 Créditos de libre configuración  para formación de alumnos 

 
 Se pasa al punto 3 del orden del día, relacionado con Adquisiciones en 
el que de nuevo la directora informa sobre:  
 
 Adquisición de las siguientes bases de datos aprobadas en la anterior 
reunión de la comisión: 
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 AMADEUS, cuyo coste es de 42.400 € 
 Source OECD Books and Periodicals and OECD Statistics (Sustituye a 

Statistical Compendium) por 15.950 € 
 UNIDO. Industrial Statistics Database  

 
 Propuestas de adquisición:  
 

 Ecowin (1 licencia) (7.200 €) 
 The New Palgrave Dictionary of Economics (2.185 €) 
 The B.E. Journal of Economic, Analysis & Policy, The Economists' 

Voice… (1.400$). (Propuestas del  profesor Goñi).  
 
 Tras un debate centrado en las adquisiciones de revistas y bases de 
datos, que suponen un alto porcentaje del presupuesto destinado a la 
biblioteca,  se propone hacer un estudio de las colecciones electrónicas con el 
fin de conocer el nivel de la consulta.  
 
 Ante diferentes intervenciones, entre otras las del gerente D. Juan José 
Docampo respecto al excesivo gasto en revistas, la dirección de la biblioteca 
informa que la adquisición de estos recursos se realiza mediante concurso y 
que los proveedores obligan a la adquisición de paquetes enteros en los que es 
muy difícil cambiar títulos de publicaciones.  
 
 En ruegos y preguntas, último punto del orden del día se plantean las 
siguientes cuestiones: 
 

 Crear un espacio en campus virtual para la Comisión con el fin de que 
haya una comunicación más fluida para tomar decisiones y compartir 
ideas.  

 El Vicedecano informa sobre el concurso de ideas que se ha convocado 
para la realización de una biblioteca de campus que albergaría a todas 
las bibliotecas de centro.  

 La directora consulta la propuesta de Emilio Albi, en nombre de 
Ediciones “Temas de Hoy”, para el préstamo para copia de la obra 
agotada, "Ética para un mundo global", de Amelia Valcárcel, con dos 
ejemplares en la biblioteca.  Se acuerda proceder al préstamo por el que 
se recibirían 5 ejemplares digitalizados de la nueva edición.  

 El profesor D. Javier Velásquez presenta la propuesta del profesor D. 
Rafael Dobado, la adquisición de un programa de mapas. Se acuerda 
estudiar el tema y buscar información respecto a si la UCM tiene el 
software GIS (Geographic Information System).  

 Por último, se pide información sobre la nueva tarjeta chip y si con ella 
es posible la reserva de libros.  
 
Termina la reunión a las 13´15 horas. 

 
 
 
Iñaki Iriondo Mugica.     M. Luisa García – Ochoa Roldán 
Presidente por delegación del Decano.   Secretaria de la Comisión 


